



Lawinennotfall: Wärmebeutel am Rumpf des Patienten. ► Seite 314

## Editorial Editorial

K. Peter

**Ist das Gesamtkonzept der ambulanten operativen Medizin infrage zu stellen?** 225  
Should the overall concept of outpatient surgery be questioned?

## Leitthema Main topic

D. Meininger · O. Habler

**Einführung zum Thema: Zu Tode erschreckt...  
Das Long-QT-Syndrom in der Anästhesie** 227  
Introduction to the topic: Frightened to death:  
long QT syndrome in anaesthesia

S. Rasche · T. Koch · M. Hübler

**Das Long-QT-Syndrom in der Anästhesie** 229  
Long QT syndrome and anaesthesia

## Originalien Originals

A. Müllender · G. Melichar · P. Schmucker · M. Hüppe

**Psychologische Persönlichkeitsmerkmale, Operationsverlauf und Genesung bei Patienten mit Präferenz für Allgemein- oder Lokalanästhesie. Untersuchung an Patienten mit Leistenhernienoperation** 247  
Psychological traits, course of surgery and recovery following hernia repair in patients preferring general or local anaesthesia

T. Schleichriemen · R. Masson · K. Burghofer · C. Lackner · K. Altemeyer

**Pädiatrische Notfälle in der präklinischen Notfallmedizin. Schwerpunkte des Einsatzspektrums im bodengebundenen Rettungsdienst und in der Luftrettung** 255  
Pediatric cases in preclinical emergency medicine.  
Critical aspects in the range of missions covered by ground ambulance and air rescue services

C. Gernoth · O. Jandewerth · M. Contzen · J. Hinkelbein · H. Genzwürker

**Vergleich von zwei Larynxmaskenmodellen zur Atemwegssicherung bei Patienten mit Immobilisation der Halswirbelsäule** 263  
Comparison of two different laryngeal mask models for airway management in patients with immobilization of the cervical spine

P. Tonn · S. Reuter · A. Weilert · S. Rupp · B. Friedrich · N. Dahmen · N. Gerlach

**Zwangseinweisung und Zwangsbehandlung bei psychiatrischen Patienten als notärztliche Aufgabe** 270  
Involuntary patient admission and treatment against patient's will by emergency physicians

## Kasuistiken Case reports

S. Kolz · R. Fuchs · F. Grill · K. Gremel · G. Redl

**Präoperative Psychoedukation bei einem schwer traumatisierten Kind** 279  
Preoperative psychoeducation for a severely traumatized child

G. Luckner · S. Jochberger · V. D. Mayr · H. Knotzer · W. Pajk · V. Wenzel

**B. Friesenecker · I. Lorenz · M. W. Dünser  
Vasopressin as adjunct vasopressor for vasodilatory shock due to non-occlusive mesenteric ischemia** 283  
Vasopressin als zusätzlicher Vasopressor bei vasodilatatorischem Schock aufgrund einer nichtokklusiven mesenterialen Ischämie

Titelbild: Dipcom



Jetzt 3fach punkten  
► Seite 337